
GRAMATIKA 8 

SLOVOSLED VE VĚTĚ OZNAMOVACÍ 

! určité sloveso na 2. místě, podmět na 1. nebo 3. místě 

Ich spiele gern Fußball. Heute mache ich Hausaufgaben. 

 

ČASOVÁNÍ SLOVES 

Ich -e wir -en 

Du -st ihr -t 

er, sie, es -t Sie, sie -en 

 

ČASOVÁNÍ SLOVESA SEIN 

Ich bin wir sind 

Du bist ihr seid 

er, sie, es Ist Sie, sie sind 

 

ČASOVÁNÍ SLOVESA HABEN 

ich habe wir haben 

du hast ihr habt 

er, sie, es hat Sie, sie haben 

 

NEPRAVIDELNÁ SLOVESA  

schlafen – spát laufen– běžet essen – jíst lesen- číst 

a → ä au → äu e → i e → ie 

ich   schlafe 
du   schläfst ! 
er, sie es schläft ! 
wir   schlafen 
ihr  schlaft 
Sie, sie schlafen 
 

ich   laufe  
du   läufst  
er, sie es läuft   
wir   laufen  
ihr  lauft  
Sie, sie laufen 

ich   esse 
du   isst ! 
er, sie es isst ! 
wir   essen 
ihr  esst 
Sie, sie essen 
 

ich   lese 
du   liest ! 
er, sie es liest ! 
wir   lesen 
ihr  lest 
Sie, sie lesen 
 

fahren – jet, jezdit 
tragen - nosit    
schlafen – spát 
gefallen – líbit se 
waschen – mýt, prát 
backen - péct 

 

 Sprechen – mluvit 
Geben – dát 
Helfen – pomáhat 
Nehmen – vzít,brát 
 

Sehen - vidět 
 

 

SLOVESA S ODLUČITELNOU PŘEDPONOU 

fern│sehen – dívat se na televizi 

 

ich sehe fern 

du siehst fern ! 

er, sie es sieht fern ! 

wir sehen fern 

ihr seht fern 

Sie, sie sehen fern 

Další slovesa: 

Rad fahren – jezdit na kole  

Ski laufen– běhat na lyžích 

Ski fahren – jezdit na lyžích  

Auf│machen – otevřít, rozdělat 

An│rufen - zavolat 

Auf│räumen – uklízet 

 

Ich sehe im Wohnzimmer fern. – Dívám se v obývacím pokoji na televizi. 

 

 



GERN / AM LIEBSTEN 

gern → rád  
 Ich spiele gern Fußball.  

am liebsten → nejraději  
 Ich mache am liebsten Jugo. 

 

 

 

ČASOVÉ PŘEDLOŽKY IM, UM, AM 

im měsíce, roční období 

um Hodiny 

am dny, části dnů 
 

UHR/ STUNDE 

Určitý okamžik →  Uhr  

Časový úsek  → Stunde 
 

Wann  kommt Max?  

Max kommt um 8 Uhr. 

Wie lange bleibt Max? 

Max bleibt 4 Stunden. 

Bis wann? Bis 12 Uhr. 

 

WIE SPÄT IST ES?  

      Uhr  

     vor nach 

 

drei Viertel Viertel                    

          nach vor 

 

      halb    



 

     

 

 

1)Es ist halb zwei.  

Es ist 1 Uhr und 30 Minuten.  

Es ist 30 Minuten nach 1 

Uhr. 

 

 

2) Es ist drei Viertel 7.  

Es ist Viertel vor 7 Uhr.  

Es ist 15 Minuten vor 7 Uhr. 

Es ist 6 Uhr und 45 Minuten.  

Es ist 45 Minuten nach 6 

Uhr.  

3) Es ist Viertel nach 10.  

Es ist Viertel 11.  

Es ist 15 Minuten nach 10.  

Es ist 10 Uhr und 15 Minuten 

      

 

PŘEDLOŽKA IN + 3.PÁD  

WO BIST DU? / KDE JSI? 

 Rod mužský Rod ženský Rod střední 

1. pád der Park  die Stadt das Haus 

in + 3.pád in dem Park in der Stadt in dem Haus 
 

in dem Park = im Park 

in dem – im Haus!!-_-DJK 

v restauraci – in dem (im) Restaurant 

ve škole – in der Schule 

v hotelu – in dem (im) Hotel 

v pondělí v 6 hodin v parku – am Montag um sechs Uhr in dem (im) Park 

ve středu ve 12 hodin v restauraci – am Mittwoch um zwölf Uhr in dem (im) Restaurant 

 

POPIS OBRÁZKU 

 

links     in der Mitter    rechts  

 

 

PŘIVLASTŇOVACÍ ZÁJMENA 

Ich du er sie wir 



mein / meine dein / deine sein / seine ihr / ihre unser/unsere 

můj / moje tvůj / tvoje jeho její náš/naše 
 

Der / das → mein / dein / sein / ihr / unser 

Die→ meine / deine / seine / ihre / unsere 

 

moje rodina – meine Familie 

jeho strýc – sein Onkel 

naše teta – unsere Tante 

tvůj otec  – dein Vater 

unser Hund  

PŘIVLASTŇOVÁNÍ POMOCÍ VON A –S 

ZADÁNÍ VON -S 
PŘIVLASTŇOVACÍ 

ZÁJMENO 
Paul, Mutter Das ist die Mutter von 

Paul. 
Das ist Pauls Mutter. Das ist seine Mutter. 

 

PŘEDLOŽKY SE 3. A 4. PÁDEM 

AUF – NA (vodorovná ploch) 

AN – NA (svislá plocha) 

IN – V (3.pád), do (4.pád) 

VOR - PŘED 

HINTER – ZA 

 

ÜBER – NAS, PŘES 

UNTER - POD 

NEBEN - VEDLE 

ZWISCHEN - MEZI 

 

3. PÁD  

WO? KDE? 

1. PÁD DER DIE DAS 

3. PÁD DEM DER DEM 

 

1. PÁD DER KELLER DIE KÜCHE DAS ZIMMER 

3. PÁD DEM KELLER DER KÜCHE DEM ZIMMER 

 

WO IST DER SCHRANK?  

Der Schrank ist …  

in dem Keller = im Keller – ve sklepě  

in der Küche – v kuchyni  

in dem Zimmer = im Zimmer – v pokoji 



vor dem Keller

4. PÁD 

WOHIN? KAM? 

1. PÁD DER DIE DAS 

4. PÁD DEN DIE DAS 

 

1. PÁD DER KELLER DIE KÜCHE DAS ZIMMER 

4. PÁD DEN KELLER DIE KÜCHE DAS ZIMMER 

 

WOHIN GEHST DU?  

ICH GEHE … 

 in den Keller – do sklepa  

 in die Küche – do kuchyně  

 in das Zimmer = ins Zimmer – do pokoje 

neben das Haus – vedle domu 

 

PŘEDLOŽKA FÜR (PRO) + 4. PÁD 

1. PÁD der Vater die Mutter das Kind 

4. PÁD 
(FÜR) 

den Vater die Mutter das Kind 

meinen meine mein 

einen eine ein 

 

Stejně skloňujeme i další přivlastňovací zájmena (dein, sein, ihr, sein, unser) a kein. 

4. PÁD OSOBNÍCH ZÁJMEN 

 ich du er sie es wir ihr sie (Sie) 

für mich dich ihn sie es uns euch sie (Sie) 

 


